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“Pues considero que los sufrimientos de este tiempo presente no son dignos de ser 
comparados con la gloria que nos ha de ser revelada. Porque el anhelo profundo de la 
creación es aguardar ansiosamente la revelación de los hijos de Dios. Porque la creación 
fue sometida a vanidad, no de su propia voluntad, sino por causa de aquel que la 
sometió, en la esperanza de que la creación misma será también liberada de la 
esclavitud de la corrupción a la libertad de la gloria de los hijos de Dios. Pues sabemos 
que la creación entera a una gime y sufre dolores de parto hasta ahora. Y no sólo ella, 
sino que también nosotros mismos, que tenemos las primicias del Espíritu, aun nosotros 
mismos gemimos en nuestro interior, aguardando ansiosamente la adopción como hijos, 
la redención de nuestro cuerpo. Porque en esperanza hemos sido salvos, pero la 
esperanza que se ve no es esperanza, pues, ¿por qué esperar lo que uno ve? Pero si 
esperamos lo que no vemos, con paciencia lo aguardamos.” - Romanos 8:18-25

INTRODUCCIÓN
El pastor Juan José y yo tenemos planes de comenzar una nueva serie expositiva 

basada en las cartas de Pablo a los Tesalonicenses. Ya Dios nos ha guiado a través de la 
exposición de Efesios y del Sermón del Monte y le pedimos desde ya que bendiga estas 
exposiciones también. 

Pero, al pastor JJ le toca el primer mensaje y el está ministrando en Colombia. Así 
que me corresponde tocar otro tema antes de dar inicio a la serie.

En la buena providencia de Dios, en esta semana, mi abuela Olga fue internada. 
Desde hace años ella venía sufriendo de los efectos degenerativos del Alzheimer y con el 
tiempo iba empeorando. Cuando Jennifer y yo la visitamos salimos con el corazón 
pequeño. ¡Cuánto me dolió verla sufriendo! Como muchos de ustedes saben, el viernes 
por la noche, ella tomó su último aliento y partió de este mundo. 

Desde niño había compartido mucho con ella. Ha sido una pérdida fuerte para mi.
Pero yo se que no estoy solo. Cada uno de ustedes ha experimentado sufrimientos; 

la pérdida de un empleo, crisis económica, matrimonios rotos, la pérdida de un hijo, 
enfermedades…

Cuando uno está sufriendo uno tiende a abrazar mucho. Eso es muy bueno, pero no 
suficiente. Debe haber una roca sobre la cual estar firme si es que vamos a sufrir bien. Yo 
quiero sufrir bien y le pido al Señor que las verdades de este pasaje que consideraremos 
esta noche nos ayuden a todos a recibir bien los sufrimientos que tenemos por delante. 
Este párrafo es una misericordia para prepararnos para el sufrimiento.
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CONTEXTO
Romanos 8 es uno de los capítulos mas hermosos y consoladores de toda la Biblia. 

Inicia afirmando que no hay condenación para los que están en Cristo. Y no solo eso, 
también afirma la gloriosa verdad que el Espíritu testifica a nuestro espíritu que somos 
hijos de Dios. El creyente no es solo librado de la condenación eterna, sino también que 
es adoptado en la familia de Dios como hijo, y siendo hijo, también es heredero de 
Dios. ¡Qué pudiera ser mejor que eso!

Pero, esas afirmaciones, cuando son comparadas con nuestra vidas, pudieran 
levantar ciertas preguntas en nosotros. 

¿Si somos hijos de Dios, por qué seguimos sufriendo? ¿Si Dios tiene control de todo 
y me ama como hijo, por qué me siguen sucediendo cosas tan dolorosas?

Entiendo que a partir del verso 18, ese es uno de los temas principales que el 
apóstol Pablo busca responder. Es sumamente importante que tengamos estas verdades 
en nuestras mentes y corazón, porque si no, cuando venga el sufrimiento a tu vida, vas a 
abandonar el cristianismo.

Tantas personas pierden un hijo, le da cáncer, pierden a su madre en un accidente, 
pierden el empleo, pasan por un divorcio y su reacción es decirle a Dios: “Si así es que 
tu tratas a tus hijos, yo me voy.” 

Hay una idea muy difundida que el que viene a Cristo recibe todas las promesas del 
cielo de una vez. Matrimonios resueltos, cero problemas económicos, salud, etc., pero la 
realidad es que nadie sufre más que los discípulos más consagrados. La vida de los doce 
fue colmada de sufrimiento. Nuestro Señor sufrió de manera inigualable. El sufrimiento 
es el camino del cristianismo. 

Verso 17- y si hijos, también herederos; herederos de Dios y coherederos con Cristo, 
si en verdad padecemos con El a fin de que también seamos glorificados con El.

El camino a la gloria es uno de sufrimiento y si tienes un buen fundamento bíblico 
en tu mente y tu corazón, cuando esos sufrimientos lleguen a tu vida vas a tirar la toalla.’

Este es un texto realista. La Biblia no nos ayuda a manejar el sufrimiento 
ignorándolo o dándonos un carmelito. Es sumamente realista y eso es bueno. Porque el 
sufrimiento es real.

Analicemos lo que este pasaje nos enseña sobre el sufrimiento.
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SUFRIMIENTO UNIVERSAL
Todo Lugar - Lo primero que aprendemos de este texto es que toda la creación 

gime.

Verso 22 - Pues sabemos que la creación entera a una gime y sufre dolores de parto 
hasta ahora.

El sufrimiento no es algo solo mio, no es algo solo de los cristianos, ni siquiera es 
algo solo de los humanos. “Toda la creación gime”. El universo gime.

Verso 21 - la creación misma será también liberada de la esclavitud de la 
corrupción

Y aunque un dia será liberada, su estado actual es uno de esclavitud a la 
corrupción, descomposición, entropía. Las cosas se dañan, se descomponen, se rompen. 
Los cuerpos se rompen, las mentes se rompen, los matrimonios se rompen.

Verso 20 - Porque la creación fue sometida a vanidad…

He aquí otra palabra que describe el estado actual de la creación, vanidad. La 
creación gime, está esclavizada a la corrupción y fue sometida a vanidad. Eso de 
sufrimiento por todos los lados.

No existe un lugar en todo el universo donde se pueda escapar del sufrimiento. Toda 
la creación gime. 

Toda la Historia - Pero el pasaje nos dice más cosas sobre el gemido de la creación. 
No es solo que esta condición de corrupción y vanidad está en todos los lugares de la 
creación, sino que también se extiende a toda la historia.

Verso 18 - Pues considero que los sufrimientos de este tiempo presente no son 
dignos de ser comparados con la gloria que nos ha de ser revelada.

¿A que se refiere “este tiempo presente”? Veamos las referencias al tiempo en el 
pasaje.

Verso 20 - Porque la creación fue sometida a vanidad,

Es algo que ya sucedió. Hubo un momento cuando la creación fue sometida a este 
estado.

Verso 21 - la creación misma será también liberada
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Vendrá un tiempo cuando ya no será así, cuando no habrá enfermedad, ni 
corrupción, ni Alzheimer, ni tumores, ni depresión. Así que este estado en el cual la 
creación gime, tuvo un inicio y tendrá un final.

El Inicio – Si esta condición tuvo un inicio, eso quiere decir que hubo un tiempo 
cuando la creación no estuvo en este estado de corrupción. ¿Qué y cuando sucedió?

Verso 20 - Porque la creación fue sometida a vanidad, no de su propia voluntad, 
sino por causa de aquel que la sometió, en la esperanza

¿Quién lo hizo? ¿Quién sometió a la creación a vanidad?

Creo que sólo hay 3 posibilidades: Adán, Satanás o Dios. Sabemos que se refiere a 
la caída del hombre, cuando el pecado entró al mundo, la muerte entró al mundo y todo 
cambió. La creación pasó de ser “buena en gran manera”, sin vanidad, sin corrupción, 
sin sufrimiento a lo que tenemos hoy, terremotos, muerte, enfermedades, epidemias, 
pecado, guerras, maldad.

¿Quién lo hizo? ¿Quién sometió la creación a vanidad? Hay una frase al final del 
verso 20 que automáticamente descarta a dos de los candidatos; “en la esperanza”.

Ni Adán ni Satanás planificaron lo que hicieron con un fin de esperanza futura. Dios 
la sometió en esperanza. Este pasaje enseña que Dios sentenció como juicio lo que es el 
mundo hoy. La corrupción y vanidad del mundo presente es un juicio de Dios contra el 
mundo en respuesta al pecado del hombre.

Y hay que tener un sentido muy alto y claro de la santidad, justicia, gloria, dignidad 
y majestad de Dios y lo horroroso y grotesco del pecado para no pensar que el juicio de 
Dios fue una sobre reacción de su parte frente al pecado de Adán y Eva. La mayoría de 
las personas, cuando consideran todo el sufrimiento en el mundo como un juicio de 
Dios contra el pecado de Adán, lo consideran una sobre reacción de parte de Dios. Si 
uno no tiene un claro sentido de la grandeza de Dios, el juicio de Dios por el pecado no 
parece tener sentido. Si no ves a Dios como la realidad más importante del universo, de 
quien y por quien y para quien son todos las cosas vas a tener problema con este 
concepto. Pero la realidad de la grandeza de Dios es tal que si se toma una balanza y se 
pone en un extremo todas las personas que han existido y existirán y en el otro la 
dignidad y la grandeza de Dios, todo el peso cae del lado de Dios. Las naciones son 
como grano de polvo en la balanza cuando se comparan con Dios. Hasta que Dios sea 
tan grande y digno a tus ojos, la respuesta de Dios ante el pecado no va a tener mucho 
sentido. Lo verás como una sobre reacción. Lo verás como un juez que le dice a alguien 
que se robó un racimo de plátano que le va a tocar la silla eléctrica.

El texto dice que Dios sometió la creación a vanidad, no porque eso es lo que 
queríamos, sino porque eso era lo correcto y lo justo. Y antes de echarle toda la culpa a 
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Adán, nosotros mismos seguimos pecando de tal manera que la continuación del juicio 
de Dios sobre la creación también es justo a causa de nuestro pecado y será siendo así 
hasta que el Hijo de Dios vuelva a establecer su reino.

El propósito principal detrás de todo el sufrimiento en el mundo es mostrar que el 
pecado es horrendo y espantoso. Hay sufrimiento tan horrible que uno se desmaya 
cuando lo ve. Cada vez que te toque presenciar algún sufrimiento espantoso piensa que 
así es el pecado para Dios. El sufrimiento existe porque el pecado existe y cada 
sufrimiento es una afirmación dramatizada de parte del Creador de cuan terrible y 
detestable es el pecado.

Así que, en lugar de pelear contra Dios cuando sufrimos o presenciamos sufrimiento 
en este mundo, una reacción más apropiada ante el sufrimiento sería el 
quebrantamiento.

[Torre de Siloe] – Lucas 13

Yo debí haber estado ahí. Ese sufrimiento me tocaba a mi.

Verso 23 - Y no sólo ella, sino que también nosotros mismos, que tenemos las 
primicias del Espíritu, aun nosotros mismos gemimos en nuestro interior, aguardando 
ansiosamente la adopción como hijos, la redención de nuestro cuerpo

Ni siquiera los hijos de Dios escapan esta realidad. Nosotros también gemimos. El 
evangelio trae tan buenas noticias a nuestras vidas; perdón de todos tus pecados en 
Cristo; la justicia de Cristo es tuya; por fe puedes tener vida eterna; por fe puedes tener 
comunión con el Dios vivo y la respuesta natural pudiera ser pensar que también que ya 
no vas a sufrir más aquí en la tierra. Pero el verso 23 nos dice que “también nosotros 
gemimos”. Nosotros los que tenemos el Espíritu Santo, que hemos sido justificados, que 
somos tan amados por Dios que todo lo obra para nuestro bien, también nosotros 
gemimos.

Esa es la confusión del evangelio de la prosperidad. La renovación de la creación 
que está prometida para cuando Cristo vuelva, ellos la esperan ahora. Pero Pablo dice, 
“también nosotros gemimos”.

Este pasaje no responde todas las preguntas e inquietudes con referencia al 
sufrimiento, pero espero que nos de un fundamento suficientemente sólido para 
ayudarnos. 

Ya que hemos visto que el sufrimiento en este mundo es una consecuencia judicial 
del pecado, ¿que tiene este pasaje que nos de esperanza y fuerza para resistir el 
sufrimiento?
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VERDADES DE ESPERANZA
1. Dios promete que después de este tiempo presente veremos una hermosura que 

nos dará plena satisfacción.

Verso 18 - Pues considero que los sufrimientos de este tiempo presente no son 
dignos de ser comparados con la gloria que nos ha de ser revelada.

El poder, la majestad, la hermosura de la gloria de Dios nos será revelada. No se si 
eso para ti suena como algo bueno. Pablo dice que lo bueno de la revelación de esa 
gloria sobre pasa por mucho los peores sufrimientos que se pudieran experimentar aquí.

¿Por qué a los seres humanos les gusta experimentar grandeza?

Es porque hay algo dentro de nosotros que está atraído a la grandeza. Todos 
queremos ser impactados por algo mayor que nosotros. Ese algo es Dios. Eso es parte de 
lo que significa ser imagen de Dios. Hay una revelación de la gloria de Dios que viene 
que simplemente te va a dejar abismado por siempre.

Juan 17:24 - Padre, quiero que los que me has dado, estén también conmigo donde 
yo estoy, para que vean mi gloria…

A todos nos encanta estar cerca de gente grandiosa. No hay grandeza como la de 
Jesús.

2. Dios promete que los Hijos de Dios serán Revelados con Gloria Propia

Hay más que Dios promete. Una de las cosas más frustrantes de la vida presente es 
la incapacidad que uno tiene de disfrutar las cosas. Me dan el regalo que tanto esperaba, 
pero no me llena como esperaba.

Verso 19 - Porque el anhelo profundo de la creación es aguardar ansiosamente la 
revelación de los hijos de Dios.

En el verso 18 se nos dice que hay una gloria que nos será revelada, pero aquí en el 
verso 19 dice que los hijos de Dios, nosotros, seremos revelados. ¿Qué quiere decir?

Ahora mismo no parecemos hijos de Dios. Parecemos dominicanos. Hombres y 
mujeres ordinarios. Somos iguales a todos. Nos enfermamos igual que todos. Nos 
morimos igual que todos. No parecemos hijos de Dios. No parecemos, pero seremos. 
Ahora mismo andamos por Santiago como hijos de Dios encubiertos. Espero que cuando 
las personas nos conocen pueden notar algo de la gloria de Dios en nosotros. Hay amor, 
adoración, paciencia, ternura y otros frutos que indican algo de Dios en nosotros, pero 
cuando los hijos de Dios sean revelados en aquel día no habrá duda.
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Jesús dijo en Mateo 13 que aquel día LOS JUSTOS RESPLANDECERAN COMO EL 
SOL en el reino de su Padre. Tu gloria como hijo de Dios será tan brillante que no 
podremos verte. Nosotros también necesitaremos ser transformados para tener la 
capacidad de ver a los hijos de Dios cuando su gloria sea revelada. Se nos dará la 
capacidad para disfrutar completamente lo que se nos promete. Aquí solo tenemos una 
pequeña capacidad de disfrute, pero viene el día cuando todos seremos dadas las 
capacidades emocionales e intelectuales para ponernos a volar al disfrutar la gloria 
veremos en Cristo y reflejado en los hijos de Dios. 

3. Dios Promete que el Propósito de la Vanidad Actual es Esperanza.

Verso 20 - Porque la creación fue sometida a vanidad, no de su propia voluntad, 
sino por causa de aquel que la sometió, en la esperanza.

Cuando te sientas sobrecogido por la vanidad de la vida. Tu matrimonio no está 
marchando bien, tus hijos no andan bien, tu trabajo es una vanidad, tu cuerpo se está 
acabando, recuerda que la vanidad no es el fin. Fue sometida a vanidad en esperanza. 
Hemos sido aceptados, amados y justificados, pero ahora hay tanta vanidad aun cuando 
se esta andando en obediencia.

Y en este momento quisiera conversar sobre algo que pienso que puede haber 
mucha confusión en la mente de muchos creyentes. Cuando una persona está en Cristo, 
Dios está 100% a favor de esa persona. Si estas en Cristo, Dios está 100% a favor tuyo. 
100% no 99% Dios no tiene nada de ira contra ti. Eso quiere decir que aun los 
sufrimientos y la misma muerte ya no son un castigo en la vida del creyente, sino más 
bien un agente purificador. Aun en medio de tu peor sufrimiento, si estas en Cristo, Dios 
no te está maldiciendo y aun la muerte es una puerta para el paraíso. Espero que puedan 
hacer esa distinción en sus vidas.

4. Toda la creación, no solo los Hijos de Dios serán Librados de la Miseria 
Presente.

Verso 21 - de que la creación misma será también liberada de la esclavitud de la 
corrupción a la libertad de la gloria de los hijos de Dios.

Esto es asombroso. Aunque el universo es sumamente grande, nosotros no fuimos 
creados para el universo, sino que Dios creo el universo para sus hijos. Dios redimirá a 
sus hijos con nuevos cuerpos y nuevas capacidades de disfrute y luego adecuará el 
universo para nosotros. El universo será nuestro patio. Eso viene pronto y es mejor de lo 
que te imaginas.

Oh, que el Señor nos de una mente puesta en la eternidad y en gloria. Si realmente 
creemos en la gloria que nos espera viviríamos vidas tan entregadas a Dios y su causa, 
porque no tenemos nada que perder. La parálisis espiritual viene cuando buscamos el 
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cielo aquí. Atesoramos lo de aquí y no estamos dispuestos a sacrificar nada porque esas 
cosas son nuestro cielo. Pero si tenemos la mirada y esperanza en lo que viene 
estaríamos dispuestos a sacrificar cualquier cosa porque nuestro cielo viene después, no 
es aquí. Lucharíamos por nuestro matrimonio, fuéramos más generosos, estaríamos más 
entregados a las buenas obras aun a costa de nuestro bolsillo.

5. Las Miserias del Universo no son las Agonías de la Muerte, sino Dolores de 
Parto.

Verso 22 - Pues sabemos que la creación entera a una gime y sufre dolores de parto 
hasta ahora.

Pablo ve los terremotos, huracanes, cáncer, y los sufrimientos de esta vida y en lugar 
de describirlos como las agonías de un paciente que está a punto de morir, los describe 
como los gritos de una madre que está a punto de parir. Si estás en el hospital y escuchas 
un grito que sale de una habitación es muy diferente si se escucha en la unidad de 
maternidad o si se escucha en la unidad de oncología. 

Alguien pudiera decir que es lo mismo. El dolor es dolor y ya. En cierto sentido es 
verdad, pero toda madre y todo paciente de cáncer sabe que el dolor no es solo dolor. 
Hay dolor que trae vida y dolor que termina con la muerte. El apóstol Pablo observa los 
dolores en la vida del creyente y les llama dolores de parto. 

Dios tiene propósito con esto y este sufrimiento presente es como una mujer 
pariendo que dará como resultado la gloria prometida. Todos tus sufrimientos, 
incluyendo tu muerte son dolores de parto camino a la vida.

6. Dios Promete que Nuestros Cuerpos serán Librados de Todo Gemido.

Cualquiera pudiera pensar que a Dios no le importa nuestros cuerpos, pero no es 
así. 

Verso 23 - Y no sólo ella, sino que también nosotros mismos, que tenemos las 
primicias del Espíritu, aun nosotros mismos gemimos en nuestro interior, aguardando 
ansiosamente la adopción como hijos, la redención de nuestro cuerpo.

El pasaje dice que gemimos. Ese es uno de los privilegios de ser parte de una 
comunidad de creyentes. Gemimos juntos con una misma esperanza. Oremos para que 
Dios nos libre de los sufrimientos presentes, enfermedades, dolores, aflicciones, 
conflictos. Confiar en la soberanía de Dios no excluye la oración. 

Pidamos el alivio de nuestros sufrimientos y el de los hermanos, pero siempre 
mantengamos nuestros ojos en la cruz. No entendemos todas las dinámicas del por que 
de nuestros sufrimientos pero hay algo que si tenemos seguro, nuestro Señor Jesús se vio 
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de frente al sufrimiento y lo enfrentó. El único que no merecía sufrir, sufrió más que 
todos nosotros. El significado de todo lo que el sufrió es que el puede decir que no 
tenemos un sumo sacerdote que no pueda simpatizar con nuestras debilidades.

 
Cuando Dios tiene planes de hacer una gran obra, el por lo general primero 

quebranta. A Gedeón le redujo el ejercito a 300. Tu quebrantamiento no es un accidente. 
Dios nos quebranta, nos humilla, nos prepara para hacer su gran obra.
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